

1940 (été)

Roger RADOT

« *Communiste indésirable* »

Témoignage publié dans **Gurs, souvenez-vous**, bulletin de l'Amicale du camp de Gurs, n° 118 (mars 2010), p. 5.

A l'occasion de sa mort, le 24 novembre 2009, le bulletin de l'Amicale publiait l'article suivant :

« Roger Radot vient de nous quitter. Ancien interné, il était l'un de nos plus anciens adhérents. Il comptait parmi les fondateurs de l'Amicale, en 1980, aux côtés de Léon Bérody, Charles Joineau, Oskar Althausen et du général Luis Fernandez.

En 2001, il nous confiait :

"Gurs, pour moi, est inoubliable. Arrêté le dimanche 27 août 1939, pour distribution d'un tract (l'Humanité), je suis conduit à la prison de la Santé. Je serai jugé le 30 janvier 1940 et condamné à deux ans de prison, à Fresnes. Je resterai toujours seul en cellule, jusqu'aux premiers jours de juin, où on nous mit dans de vieux autobus. Direction Gurs.

Dans le bus, je peux enfin parler avec des camarades, comme moi : Robert Taupin, Jacques Georges, etc. Puis, après Gurs, je suis transféré à la prison de Nontron (Dordogne). Et ensuite, la clandestinité.

Gurs, je ne l'oublierai jamais. Aujourd'hui, âgé de 83 ans, je continue l'action que j'ai commencée en 1935."

Roger nous a quittés à l'âge de 92 ans.

Son épouse Ginette, elle-même ancienne résistante, nous rappelle que, en 1944, il fit partie du comité de libération de son département, la Meurthe-et-Moselle, et qu'il fut président d'honneur de l'ANACR. Elle ajoute : *"il a toujours combattu l'injustice, l'antisémitisme et les guerres, où qu'elles soient. Il défendait la liberté et l'égalité."*

L'Amicale est en deuil.
Nous te saluons Roger. »